



Fuera Pequeñeces

29 de Junio, día de la Buena Prensa

“¿Queréis calmar la sed de Cristo? Pues trabajad en la Acción Católica, y no estropeéis por pequeñeces la obra de Jesucristo”.

¡Cuánto hacen meditar estas palabras: Cristo tiene sed de almas y ¡cuántas veces no puede refrigerarla porque esas “pequeñeces” se interponen entre ellas y El, impidiéndole acercar sus labios a los labios de Cristo de los que sólo salen palabras de vida eterna!

El P. Faber ha escrito estas palabras reveladoras de la extensión y universalidad de los intereses de Jesús, harto comprometidos: “no hay fonda ni café, teatro ni casino, salón de baile ni cierto, meeting público ni parlamento, feria ni mercado, carrera de caballos ni corrida de todos, andén, coche, barco de vapor, escuela, academia, iglesia; en que no peligren a todas horas los intereses de Jesús, y a donde El nos llame en su corro suyo. La iglesia de la tierra es militante y así no es maravilla que hay en ella tanto que hacer y que sea tan escaso el tiempo para llevarlo a cabo”. Y de cuando el gran hijo de San Felipe Neri escribía estas líneas, ¡cómo y cuánto se han multiplicado los elementos de combate y en cuántos nuevos terrenos se ha presentado la batalla de la impiedad contra Cristo!

La ignorancia religiosa, la peste del laicismo, como la han llamado Pío XI, la descristianización de la familia, la inmoralidad pública que en la moda impúdica, en la película procaz, en la revista pornográfica, en la exhibición desvergonzada, en el desnudo de la playa, ofrece de continuo a las almas el veneno y la muerte de la Gracia; la prensa impía, la cuestión social, y tantos y tantos problemas que en el fondo no son sino una manifestación más de la actividad de Satán contra los intereses de Cristo, ¡cómo nos están apremiando para renunciar a egoísmos y posturas de comodidad, a gestos que el mundo dice de la “propia estimación” y no son más que explosiones más o menos detonantes del amor propio que aun en las cosas santas se mezcla!

Quando el “sindiosismo” produce frutos de disolución y de ruina que ponen espanto en el alma, dejaremos que pueda seguir siendo una realidad aquella dolorida interrogación de Kempis que dice: “¿Dónde se hallará alguno tal que quiera servir a Dios de balde?”

Una vida de intimidad con Cristo engendrará en nosotros su amor; y este amor es incompatible con el egoísmo generador de “pequeñeces” que son las que más estorban la obra de Jesucristo. No olvidemos, como dice el mismo autor de la “Imitación”, que “si el hombre diere toda su hacienda, aun no es nada. Si hiciere gran penitencia aun es poco. Aunque tenga toda la ciencia, aun está lejos. Y si tuviere gran virtud y muy ferviente devoción, aun le falta mucho, le falta la cosa que le es más necesaria. Que dejadas todas las cosas, deje a sí mismo y salga de sí del todo, y que no le quede nada de amor propio. Y cuando ha hecho todo lo que conociese que debe haber, aun piense no haber hecho nada. No tenga en mucho que le puedan estimar por grande; mas llámase en la verdad, siervo sin provecho, como dice Jesucristo”.

Es entonces cuando el amor de Cristo prenderá entre recios fuegos nuestro corazón, y se cumplirán en nosotros sus palabras. “El que crea en Mí hará lo que Yo hago y más todavía”. Porque ocupándonos de El y de sus intereses habremos llegado, como dice gráficamente S. Francisco de Sales, a “tener a Jesús en el cerebro, en el corazón, en los ojos, en las manos, en la lengua, en los oídos, y en los pies”. Es la meta de la ascesis paulina: Christus vivet in me. Cristo vive en mí.

¡Qué El viva en nosotros, y será nuestra vida lo que fué la suya en la tierra!: vida de caridad, que el autor de los Hechos sintetizó en dos palabras: Petransit beneficiando. Paso haciendo bien, fórmula y cifra, de todas las actividades de la Acción Católica, y resumen de todos los trabajos de cuantos a ella se dedican: pasar por toda la tierra, como Cristo, “haciendo bien”.

José Antonio Oliván.

“El puñal más agudo, el veneno más activo y duradero—dijo Luis Veuillot es la pluma en manos sucias, con ellas se echa a perder un siglo; hoy se escriben cosas que serán semillas de crímenes en lo futuro”.

EXCELENCIA DE LA FE

La verdad que tanto deseamos encontrar y que la razón, con sus limitadas fuerzas nos da con mucha dificultad, la obtenemos en un instante mediante la fe y como lo que la fe nos enseña es lo que Dios mismo ha revelado, obtenemos la verdad toda entera, purísima, fundada en la palabra de la Sabiduría infinita.

No tenemos más que abrir el Catecismo y, después de unos instantes de lectura, sabemos más sobre los misterios del mundo que Platón y Aristóteles, de muchos años de meditación.

Los incrédulos son hombres desgraciados y aunque aparenten mucho brillo son en realidad sabios mediocre, porque ignoran o desprecian verdades fundamentales.

Se dejan llevar fácilmente de la soberbia y si logran hacer un descubrimiento científico, piensan luego que lo han descubierto es creación de ellos y que han logrado disminuir la distancia que les separa del Creador y que muy luego se encontrarán a la misma altura.

Los hermanos Goncourt cuentan a este respecto en su Diario una edificante conversación que tuvo lugar en París, en una comida de sabios y literatos.

A quien decía que después de cien años de estudios de física y química, el hombre sabría perfectamente lo que es el átomo y que con esta ciencia podría a su voluntad moderna, extinguir y reasumir al sol, como se hace con una lámpara; y que con cien años de ciencia fisiológica se podría hacer la ley orgánica y la creación humana en competencia con la del Creador.

Los Goncourt no hicieron objeción alguna a esas declaraciones; pero pensaron que llegado ese momento de la ciencia, el Buen Dios, ya anciano, con su barba blanca, llegaría sobre la tierra, con un manojito de llaves en la mano, y anunciaría a la humanidad, como se dice en el Saló, a las cinco de la tarde: “Señores, se cierra”. Y todo habría concluido. Los que hacían esas enfáticas declaraciones ignoraban el Catecismo.

Tomando por base este pensamiento puede deducirse una consecuencia que entraña un doble deber de los católicos: negativo el uno y positivo el otro.

El primero contra la mala prensa, el segundo a favor de la buena prensa.

Por lo que hace al primero no puede un católico que se tenga por tal tener la menor convivencia con la mala prensa ni con el abominable producto de esos periódicos únicamente cuidadosos de edificar su fortuna sobre el escándalo y la impiedad, sobre la seducción y ruina de las almas.

Con la buena prensa por el contrario, el deber de los católicos consiste en prestarle una ayuda eficaz con la colaboración, con la contribución y el donativo, con la lectura del periódico, con una activa e inteligente propaganda.

Se ha dicho, escribía el padre Coube, que si San Pablo volviera a este mundo, se haría periodista. Lo creo porque, ¿qué hacía San Pablo? Buscaba en todas partes cátedras desde las cuales se hiciera oír, les pedía a las sinagogas, a todas las juderías que visitaba, la pidió al Areópago de Atenas, al tribunal de Agrippa, al teatro de la gran Diana de Efeso, de la prisión de Roma.

Suponed que se le hubiese dicho un día: Pablo, hay una cátedra desde la cual puede uno ser oído no solamente por una reducida sinagoga, sino por toda el Asia Menor, por Siria, Palestina, Egipto, Grecia, Italia. Desde lo alto de esta cátedra podrías predicar a tu Cristo, anunciar la Cruz, mover los pueblos hacia la justicia. Seguro estoy que San Pablo hubiese contestado: ¿En dónde esa cátedra, para subir a ella?

Esta cátedra no existía en tiempo de San Pablo pero existe ahora. No está en las iglesias. En estas hay una cátedra desde la cual expone el párroco la verdad y refuta el error ante quinientas personas piadosas. Pero fuera de ellas hay una cátedra en que el seglar se hace oír de cien mil o de quinientos mil hombres.

Esa cátedra es el periódico. Pues bien, afirmo que si San Pablo volviera a este mundo ocuparía esa cátedra. Y digo también que durante mucho tiempo los católicos han cometido el error de dejársela al socialista, al librepensador, al masón sin pensar en apoderarse de ella. Hoy empiezan a mostrar más perspicacia, pero todavía hacen poco.

“El periódico tiene también otra ventaja. Es un arma que el enemigo puede arrebatarnos. Su pongamos que al propio tiempo edificáis diez escuelas y fundáis

diez periódicos; ¿qué ocurriría? Vendría un Combes, cerrará vuestras diez escuelas, pero no se atreverá a tocar vuestros diez periódicos. ¿No fue Combes quien dijo un día: “He barrido diez y siete mil establecimientos religiosos?”

¡Ah! si hubiéramos tenido diez y siete mil periódicos y aún menos, bien redactados y bien leídos, no solamente no los hubiera barrido a Combes, sino que ellos hubieron barrido a Combes y a su banda.

“Tenemos de nuestra parte la verdad y la justicia, tenemos de nuestra parte la causa de la libertad, cuyo nombre sagrado hace todavía estremecer las almas.”

Ciertamente, esas obras merecen todas nuestras atenciones y han hecho mucho bien. Pero sin querer perjudicarlas, antes por el contrario en interés de ellas mismas, permitidme que diga que existen otras a las cuales se había de dotar con más abundancia aun, porque son las que han de impedir que perezcan todas esas piadosas fundaciones. Tal es la obra de la buena prensa, y hoy diríamos la organización fuerte y eficaz de la Acción Católica.

¡Ojalá! todos los católicos comprendan esta verdad y en adelante desplieguen mayor interés por la buena prensa, y le presten una ayuda más eficaz.

Católico! Socio de la Acción Católica!

Difundid la Buena Prensa... Hacedla llegar a todos los hogares católicos... a todas las haciendas y a todos los ranchos... a los pobres y a los ricos, a los obreros y a los patrones... a todos!

Todos necesitan conocer sus obligaciones para que las puedan cumplir!

Todos necesitan conocer muchas cosas que deben saber.

A vosotros escogidos de Dios para ser sus apóstoles con los demás, os toca difundir la Buena Prensa: en ella va la luz de la verdad y el camino del bien. Es la mejor obra que podéis hacer. No hace falta inscribirse en ninguna parte, no es otra asociación. La “Obra de Buena Prensa” es un servicio para todas las asociaciones; en cada una de ellas puede y debe haber personas que en esta difusión que es urgentísima.

GRAN BARATILLO

de Libros y Objetos Religiosos, en la
LIBRERIA DE LA ACCION CATOLICA

“bajos del Palacio Arzobispal” - Del 1º al 15 de Julio.

ACTUALIDADES

La carta colectiva del Episcopado Español y la guerra de España

XV.

"7. EL MOVIMIENTO NACIONAL: SUS CARACTERES"

Este tema que pudiera parecer repetición del que se expone en el número 5, advertimos que no lo es sino diferente, aunque análogo y semejante. Porque en aquél, el 5, se estudia en relación con la revolución comunista y se explica la índole y naturaleza del conflicto armado español. Mas, en éste, en el 7, con respecto a la nación y la patria que secunda y apoya en masa y ardor religioso y patriótico el alzamiento militar del ejército del General Franco. Es decir, se analiza aquí de modo especial el carácter y cualidades de ese movimiento, que no sólo es militar, sino a la vez nacional y eminentemente patriótico, del mismo género y envergadura del de Pelayo Velarde el 2 de mayo de 1808 en Madrid contra Napoleón y de Pelayo en Covadonga contra la morisma y en favor de la reconquista de España sumergida en aguas de Gualdalete.

Y a fe que es preciso tratarlo y exponerlo bajo este aspecto dando a conocer toda su grandeza y sublimidad, y vindicarlo de cuanto se ha venido divulgando y sosteniendo por esa propaganda marxista, enemiga de la verdad y arsenal copioso e inmundado de mentiras y patrañas, presentándolo como verdadera rebeldía e insurrección injustificables contra un Gobierno legítimo; como fascismo abominable contra el régimen republicano y democrático por excelencia, como si no se supiera su origen bastardo, fruto de la violencia y coacción más despótica de su genitor, el mal hadado Frente Popular.

Nadie lo comprendió mejor que el episcopado español, y de ahí que saliendo al paso de esa propaganda mendaz y calumniosa y enfrestándose con ella, no tema en afirmar lo siguiente sobre dicho movimiento cívico-militar de julio de 1936.

Primeramente prueba y demuestra sólida y concluyentemente que es un movimiento eminentemente de carácter nacional, se ha llamado, escribe, "nacional" a ese movimiento y creemos justa esta denominación. "Primero: por su espíritu; porque la nación española estaba disociada, en su inmensa mayoría, de una situación estatal que no supo encarnar sus profundas necesidades y aspiraciones; y el movimiento fue aceptado como una esperanza en toda la nación; en las regiones no liberadas sólo espera romper la coraza de las fuerzas comunistas que las oprimen. Es también nacional por su objetivo, por cuanto tiende a salvar y sostener para lo futuro las esencias de un pueblo organizado en un Estado que sepa continuar dignamente su historia. Expresamos una realidad y un anhelo general de los ciudadanos españoles, advierte, no indicamos los medios para realizarlo".

Esto es lo que en primer lugar observan en ese movimiento los que con tanta autoridad pueden hacerlo y después de haberlo palpado y experimentado en sus respectivas diócesis en respuesta a los fabricantes del error y divulgadores de la mentira: nada de insurrección simplemente militar, ni tampoco simple reacción monárquica o fascismo de unos cuantos partidarios de la tradición; ese movimiento o alzamiento armado es ante todo y sobre todo NACIONAL, el movimiento iniciado en buen hora por el General Francisco Frasco en Marruecos, ha sido secundado y apoyado por toda la nación española, el elemento cívico, la ciudadanía en masa no sólo lo aplaudido y aprobado, sino que también se ha asociado a él con espíritu patriótico y religioso en defensa de su fe y su patria.

Y el motivo o causa que lo explica no puede ser más razonable y justificativo: "la nación española estaba disociada, en su inmensa mayoría, de una situación estatal que no supo encarnar sus profundas necesidades y aspiraciones". "Lo cual es más claro y exacto que la luz en pleno día y basta fijar la consideración en la inquietud y malestar que siente la nación española desde el momento que fue ilustrada la República y su Constitución atea y leyes laicas y el cortejo de arbitrariedades, hostilidades y persecución no sólo a las instituciones y tradiciones

Vivamos del Evangelio

DOMINGO IV DESPUES DE PENTECOSTES

Según San Lucas, capítulo V, versículos 1 a 11

"Y aconteció que atropellándose la gente, que acudía a él (a Jesús) para oír la palabra de Dios, él estaba a la orilla del lago de Genesaret. Y vió dos barcas, que estaban a la orilla del lago: y los pescadores habían saltado en tierra, y lavaban sus redes. Y entrando en una de éstas barcas, que era de Simón, le rogó que le apartase un poco de la tierra. Y estando sentado, enseñaba al pueblo desde la barca. Y luego que acabó de hablar, dijo a Simón: Entra más adentro, y soltad vuestras redes para pescar. Y respondiendo Simón, le dijo: Maestro toda la noche hemos estado trabajando, sin haber cogido nada: mas en tu palabra soltaré la red. Y cuando esto hubieron hecho, cogieron tan crecido número de peces, que rompía su red. E hicieron señas a los otros compañeros que estaban en la otra barca, para que viniesen ayudarlos. Ellos vinieron, y de tal manera llenaron las dos barcas, que casi se sumergían. Y cuando esto vió Simón Pedro, se arrojó a los pies de Jesús, diciendo: Señor, apártate de mí, soy hombre pecador. Porque él, y todos los que con él estaban, quedaron atónitos de la pesca de los peces, que habían cogido: Y asimismo Santiago y Juan, hijos de Zebedeo, que eran compañeros de Simón. Y dijo Jesús a Simón: No temas: desde aquí en adelante serás pescador de hombres. Y atracadas las barcas a tierra, lo dejaron todo y le siguieron".

El milagro de la pesca tan conocido en el mundo por su extraordinaria realidad, no es nada más que el principio de los grandes triunfos de Pedro y sus sucesores en el transcurso de los siglos. Escoge la barca de Pedro una vez lavadas las redes. Predica e inmediatamente se verifica el portentoso milagro. Pedro y sus sucesores los Sumos Pontífices tienen que predicar desde la barca de la Iglesia a todos los hombres y enseñada echan las redes de sus encíclicas (o cartas) y los recogen en el tiempo o al tiempo, llenas de hombres que abrazan la religión católica; porque a Pedro se le ha dicho: 'en adelante serás pescador de hombres'.

La misión divina de los Papas viene desde este momento, y por más apóstatas, que bien pagados, quieren negar este poder, las redes de la iglesia se llenan cada vez más.

El eco de Pedro en las catacumbas, repercute en el corazón de los primeros cristianos, que con gusto mueren por la fe naciente del Cristianismo.

En su primera carta les dice: Carísimos, no os sorprendáis en el fuego de la tribulación, que es para prueba vuestra, como si os acaeciese alguna cosa de nuevo: más gozaos de ser participantes de la pasión de Cristo, para que os gozáis también con júbilo en la aparición de su gloria. Mas si padeciéredes como cristiano, no se avergüen: antes de loar a Dios en este nombre. (Capítulo IV Versículo 12; 13; 16). Esto se lo escribe a los judíos convertidos al

cristianas y españolas, sino a todo el que no se allane a suscribir las y a decir amén a cuanto le plazca ordenar y disponer el Poder dictatorial y despótico del Estado y de las autoridades sectarias que le sirven como instrumentos dóciles y fanáticos.

Además, la nación entera acogió, aceptó y secundó ese movimiento; porque inspirada por el espíritu patriótico, fundó en él la más firme y consoladora enseñanza de llorar la religión y la patria no sólo del Gobierno tiránico del Frente Popular, mezcla ocasional y ambiciosa de republicanos ilusos y fracasados, enseñoreados y dominados por los elementos más extremistas, extraídos de los más bajos y escanallados fondos de la sociedad, sino también del ominoso e intolerable yugo moscovita, que bajo su amparo y apoyo interesados se prometía transformar a España en baluarte importantísimo del Soviet ruso, intento comprobado ya con toda la documentación más exacta y fehaciente, pero sobre todo con la cooperación clara, eficaz y manifiesta prestada al Gobierno del Frente Popular desde que estalló la guerra.

Este es, pues, el verdadero y genuino carácter del movimiento armado en julio de 1936 en España, el de ser eminentemente nacional, diga cuanto quisiere en contra la propaganda marxista y sus agentes asalariados. Ex-

(Pase a la Pág. 3a.)

MUY GRATA NOS SERA SU VISITA

HOTEL COLON

CALLE "B" y 12 OESTE, PANAMA, R. de P.

Habitaciones Económicas, Cuartos con Teléfonos, Baño y Servicio Sanitario, Departamentos para Familias, Cuarto Muestrario para Viajeros, El Hotel más Céntrico de la ciudad.

APARTADO No. 262, PANAMA.—TELEFONO No. 2300

G. GARCIA, Gerente.

Nuestras sinceras felicitaciones a la Srta. Josefa Catalina de la Guardia, Vice-Secretaria de la Acción Católica, quien celebra el 3 de Julio su fecha onomástica.

cristianismo que vivían en el Ponto, Galacia, Capadocia, Asia y Bithinia, para fortalecerlos en la fe y principalmente para darles valor en la persecución que les promovieron sus hermanos judíos no convertidos.

Como pescador de hombres, se dirige en la segunda carta a todos los que son cristianos, diciéndoles: "Simón Pedro, siervo y apóstol de Jesucristo, a los que alcanzaron igual fe con nosotros en la justicia de nuestro Dios y Salvador Jesucristo. Gracia y paz cumplida sea a vosotros en el conocimiento de Dios, y de Jesucristo nuestro Señor". "Esta es, muy amados, la segunda carta que os escribo, en la que despierto con amonestaciones vuestro ánimo sencillo: Para que tengáis presentes las palabras de los santos profetas de que yo os hablé, y los mandamientos del Señor y Salvador, que os dió por sus apóstoles. Sabiendo esto, primeramente, que en los últimos tiempos vendrían impostores artificiosos, que cantarían según sus propias concupiscencias". C. I vs. 1; 2; C. III vs. 1; 2; 3). El, como jefe de la iglesia, cuida de sus hijos, les recuerda sus deberes y les avisa de los falsos predicadores que vendrán más tarde, llamándolos impostores artificiosos. San Pedro cuida también de las Sagradas Escrituras y les avisa de los que quieren adulterarlas diciéndoles: "Así como Pablo nuestro muy amado hermano os escribió según la sabiduría que le fue dada, como también en todas sus cartas, hablando en ellas de esto, en las cuales hay algunas cosas difíciles de entender, las que adulteran los indoctos e inconstantes, como también las otras Escrituras, para ruina de sí mismos. Vosotros pues, hermanos, avisados estad alerta: para que no caigais de vuestra firmeza engañados de los insensatos. Mas creed en la gracia y conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo. A El sea la gloria ahora y hasta el día de la eternidad Amén". (C III vs. 15; 16; 17; 18). Vemos como San Pedro se preocupa por todos los cristianos y les avisa a tiempo para que no se dejen engañar de insensatos que pretenden saber las Escrituras y nada saben! Vamos como ya en tiempo del mismo San Pedro, los que no podían entender las cartas de San Pablo, las adulteraban por no estar instruidos, como les dice San Pedro: indoctos, y no sólo las cartas de San Pedro sino aún los libros de la Sagrada Escritura se atrevían a adulterar. Pero como dice San Pedro: "para su propia ruina". Esto mismo sucede actualmente con los protestantes que quieren interpretar las Sagradas Escrituras a su antojo y a su voluntad. Ya veis San Pedro lo avisa desde sus tiempos, y los demás Pontífices lo han amonestado con sus encíclicas condenando estos que adulteran la palabra de Dios. No os dejéis engañar de estos indoctos, inconstantes, insensatos como los llama San Pedro. Si, los protestantes las cosas difíciles que no pueden entender las adulteran pero esto "para ruina de sí mismos". El Pescador de Hombres, Simón Pedro, primer Pontífice, sucesor de Jesucristo, nos dice: "Vosotros pues, hermanos, avisados estad alerta". Estemos alerta, pues avisados estamos para defendernos de los falsos predicadores, y de los malos intérpretes de las Sagradas Escrituras, llamados por el Primer Papa San Pedro: "indoctos e insensatos".

Sección Catequística

XL—EL METODO

Se ha llamado al método "brújula" "maestro de los maestros", "faro de la enseñanza". Estas frases dan a entender cuánto vale, para lograr éxito en la Catequesis, un buen método. Verdad que es el alma de la Catequesis, el catequista. Quiere llevar a tus catecúmenos a la tierra de promisión? No te basta la vara de Moisés. Has de ser tú, varón, de Dios, cual otro Moisés.

El báculo del profeta Eliseo, en manos de Giezi no da la vida al niño. La eficacia del instrumento depende del que lo emplea. Mas, con todo, preciso es reconocer las ventajas de un buen método; y aun el mismo catequista, o maestro, según los métodos de que se vale, consigue diversos resultados.

Qué es el Método? En varias acepciones puede tomarse esta palabra. Indicaremos las tres más corrientes.

Según su significado literal, de meta con y dos camino, lo define Achille diciendo que sigue el espíritu humano en la investigación y es la exposición de la verdad".

Pero además de este sentido, que llama absoluto o filosófico, lo define en otro concepto más amplio: "la manera de escoger, de disponer (ordenar) y de exponer la materia".

Es relativo a la forma y al fondo: Con relación al fondo determina la elección, el orden y el encadenamiento de todas las materias... En cuanto a la manera de exponer se ocupa de las formas y de los procedimientos de enseñanza.

En este sentido, y no en el estricto, puede hablarse de método histórico, intuitivo, etc., (por el procedimiento), expositivo, erotemático, etc., (por la forma), cíclico y hondéntrico (por el orden y disposición de la materia). Todavía hay otra acepción más amplia, como conjunto de todos los medios de educación y enseñanza empleados por ciertos maestros o catequistas. Y así se dice: el Método de San Sulpicio, el Manjoniano, etc.

Los nombres de activo, educativo y otros semejantes expresan no un método especial, sino algunas cualidades que el método ha de reunir.

CONTRA -VERAMON DOLORES

Misionales

Los éxitos de los Misioneros Lazaristas

PEKIN. — El "Bulletin Catholique de Pekin publica la estadística de los trece Vicariatos apostólicos y Prefecturas que los Lazaristas dirigen en el Hopeh, el Chekiang y en el Kiangsi. Durante el año pasado los misioneros citados administraron 96.509 bautismos, entre los cuales 16.000 a personas mayores. A más de los 15 obispos, 370 Lazaristas (145 de los cuales son chinos) y 364 sacerdotes seculares (todos chinos, excepto siete) se ocupaban de una comunidad cristiana formada por 743.747 católicos y 30.000 catecúmenos. En su labor los misioneros se ven ayudados por 12 Hermanos europeos, 22 Hermanos chinos y 1.119 religiosas chinas y extranjeras. Para preparar las futuras generaciones sacerdotales, los Lazaristas dirigen 9 escuelas preparatorias con 262 alumnos, 14 seminarios menores con 600 muchachos y 7 Seminarios mayores con 179 seminaristas. Estos mismos misioneros dirigen también el Seminario me-

nor de Paotingfu, encomendado al clero secular chino.

JAPON

El Catolicismo según una revista japonesa de gran circulación

En un artículo comparativo de las diversas religiones en el Japón, decía una revista del país lo siguiente sobre el Catolicismo:

"Es la más pequeña entre las religiones del país, y hasta la fecha casi completamente desconocida y despreciada. Pero en cuanto a beneficios y bendiciones para nuestro pueblo, vence con mucho al Budismo y al Confucionismo. Hay que confesar abiertamente esto para demostrar nuestra gratitud a ese pequeño grupo de católicos que en sus abnegados trabajos de caridad no retrocede ante ninguna dificultad, y que nunca pierden la esperanza en el triunfo de su doctrina, que en medio de su dificultad es de una elevación moral insuperable".

(FIDES)

SUCESORES DE

CARLOS A. COWES Y Cía

Fabricantes de Muebles Finos y de las afamadas Persianas de Venecia.

Vía España—Bella Vista No. 51

El Distintivo y lo que Significa

No lo apreciamos lo bastante.

Hasta nos olvidamos de llevarlo.

Hasta lo llevamos sin gloria y sin honor.

¡Quiera Dios que no lo llevemos con ignominia!

¡Talvez ignoramos su significado.

Precisamente se llama distintivo porque distingue a los que son de la A. C., de los que no son de la A. C.

Si vemos un hombre vestido de militar, decimos al momento: "Es un soldado; es de infantería, de caballería...; es un oficial, es un general..."

¿Se le reconocería como tal, y como a tal se le respetaría o admiraría si no estuviera uniformado?

No ciertamente, antes se le tendría por un cualquiera.

Pues, el distintivo es el uniforme, pequeño sí pero no menos elocuente, de los soldados de la A. C.

La gente, que nos ve llevando el distintivo es una señal sensible y patente de que se pertenece a una organización, y en nuestro caso, de que se pertenece a la A. C., que es la milicia auxiliar de la Iglesia de Dios.

Pero el distintivo dice todavía más, mucho más que eso.

El distintivo es la señal de que se ha aceptado un programa y se haya uno comprometido a trabajar según el mismo.

Por esto el distintivo de la A. C., dice a voces y a todas las gentes que aquel que lo lleva se ha comprometido a realizar en sí y por sí el noble programa de la A. C.

Ha jurado colaborar con la Iglesia por la gloria de Dios y la salvación de las almas.

Se ha comprometido a ser no tan solo un buen cristiano, sino un apóstol infatigable de Cristo.

Por eso precisamente en el distintivo está la Cruz que lo llena todo.

Es el signo de la Redención y los socios de la A. C., son los colaboradores de Cristo en la obra redentora.

El fué y es el Redentor, así con mayúscula, pero nosotros todos hemos de ser redentores, aunque con minúscula.

Pero redentores al cabo. ¿Puede haber mayor gloria?

Redentores porque nuestra labor es hacer efectiva en las almas todas la Redención de Cristo.

Nuestro distintivo con la Cruz es el emblema del apostolado cristiano y es un distintivo honorífico.

Apostoli gloria Christi, aservera San Pablo (II Cor. VIII, 23), los apóstoles son la gloria de Cristo.

Son su gloria porque son sus colaboradores.

También los socios de la A. C., son verdaderos colaboradores de Cristo y son por ende su gloria.

La cruz que llevamos en el distintivo fué símbolo otrora de ignominia.

Hoy es símbolo de veneración, de triunfo y de gloria.

Por eso nuestro distintivo es bendecido por el sacerdote como se bendicen las cosas santas.

De Sursum.

Acción Católica

XL—Eficacia y Utilidad de la Organización

La eficacia de la organización es una verdad intuitiva. La experiencia lo confirma. El proverbio "la unión hace la fuerza, tuvo siempre la prueba de los hechos.

En realidad, la organización no adiciona simplemente las fuerzas particulares, sino que las multiplica, de modo que el efecto global de las fuerzas organizadas es superior a la suma de los efectos individuales cuando permanecen aislados.

En la eficacia de la organización está su utilidad.

Es útil la organización la causa común y también al interés de los particulares, pues realiza perfectamente la fórmula de la solidaridad: uno para todos, todos para uno. Fórmula que tiene una aguda explicación en el conocido apólogo de Menonio Agripa, del cuerpo y los miembros.

En los modernos regímenes, la organización es útil no sólo

para la vida privada, sino también para la pública y social. Diferencia más: es necesaria aménudo ya para gozar de un derecho, ya para cumplir un deber.

Verdaderamente, un ciudadano desunido, como en los tiempos de D. Abundio, es, muchas veces, "como un vaso de tierra cocida obligado a viajar en compañía de muchos vasos de hierro".

La guerra mundial ha impuesto un ritmo acelerado, y tal vez tumultuoso, al movimiento asociacionista, que había surgido al final del pasado siglo como fatal reacción conera el individualismo liberal. Las aspiraciones hacia nuevas formas de vida económica y política aspiraciones aumentadas por ampulosas promesas hechas durante el período bélico-explican esta acentuación del fenómeno, que constituye una de las más destacadas características de nuestros tiempos.

(Viene de la Pág. 2a.)

presamos, agregan los señores Obispos, una realidad y un anhelo general de los ciudadanos españoles; no indicamos los medios para realizarlo".

Con lo cual nos dan a entender que a su misión pastoral cumple y cuadra el consignarlo que en realidad de verdad ese es su carácter; pero no el de indicar los medios de realizarlo, porque esto ya entra en la jurisdicción y dominio de los supremos directores de ese movimiento cívico militar. Los obispos se limitarán a su deber peculiar en el caso presente a vigilar, aconsejar y cuidar y orar ahincadamente al Dios de los ejércitos, para que no se malogre tanta sangre y sacrificio, sino se consiga el logro de las nobles y justas aspiraciones de la religión y la patria por cuyo honor y defensa luchan denodadamente sus verdaderos hijos al verlas en tan inminente peligro de perderse.

Marcelino Ganuza, A. R.

(Continuará)

ELEGANCIA

Para Señoras, Señoritas y Caballeros Solo la da

Novedades Antonio

No tiene Rival en Panamá

Ave. Central No. 30

Teléfono No. 906

Dirección para reclamos y cualquier asunto—Sr. Director de "La Acción Católica" Apartado 245, Panamá, R. de P.

Chuchi Popin y el Diablo

Chuchi Encinares entró en su cuarto dando un fuerte portazo que hizo temblar los tabiques bajo sus batas de floridas cretonas. Acto seguido tiró a lo alto de un armario una raqueta de "tennis" que traía en la mano. Inmediatamente arrojó al mismo sitio su bolso, su sombrero, sus zapatos y su perro de lanas. Luego se hundió de golpe en un butacón y comenzó a hojear un gran Paraíso perdido, en folio, con dibujos de Gustavo Doré, que tenía sobre una mesa. —Es lo que hacía siempre Chuchi Encinares cuando su mal humor y su aburrimiento llegaban al límite.

Era intolerable, en efecto, lo que ocurría: Polito Maqueda le había dejado plantado por tercera vez en la semana. Se habían citado en el "Tennis" a las cinco. Ella había llegado puntualmente a las seis y diez. Polito se había marchado ya. Pero no sólo se había marchado, sino que había gravado su "plante" con una burla cruel. Había dejado dicho al conserje que le advirtiese a Chuchi que se había ido porque "tenía que hacer". Esto era intolerable.

Y de pronto Chuchi cortó sus rabiosas consideraciones, ante una de las láminas de Gustavo Doré, que iba pasando inadvertidamente. Sus ojos brillantes de cólera y de "rimel", se clavaron con insistencia en la figura de un demonio con rabo, cuernos y alas de murciélago. Recordó haber leído viejas historias de damas que invocaban a Satanás para que trajese a sus galanes olvidadizos. Todo esto era un poco cursi, pero no dejaba de ser original. Si ello lo lograra...

Y Chuchi Encinares hundió su cabecita loca entre las manos finas, terminadas por diez uñas rojas, como puntas de estocques después de varios intentos de descabello. En esa posición Chuchi pronunció palabras incongruentes y anhelosas. No habían transcurrido dos minutos, cuando sonaron tres golpes secos en la puerta del cuarto, tac, tac, tac...

Chuchi se estremió con una ligera sacudida. En seguida, instintivamente, sacó su espejito y un lápiz rojo, y se pintó los labios. Luego, compuso su mejor sonrisa.

—Adelante.
Entonces Chuchi insinuó:
—Luego, usted es...
Y él, lacónicamente:

—Pues, la verdad, no le hubiera reconocido. Usted perdóne.

—Ya no le llaman a usted a la tierra...

No, señorita; ya no hago falta. Los hombres, ahora, no peccan ellos solos, sin necesidad de mis consejos. Ya lo han aprendido todo.

Hubo una larga pausa. Luzbel le daba vueltas al hongo en tre las manos.

Chuchi se decidió a iniciar su asunto:

—Le había llamado a usted para pedirle un consejo.

—¿De qué se trata?

—De que Polito Maqueda, ¿sabe usted?, el muy sinvergüenza, me ha dejado ya plantada tres veces en una semana y la verdad...

—Hija mía, para traer a un enamorado olvidadizo, nada más recomendable, que darle a beber un cocimiento de raíces de mandrágoras, hojas de rosas, gotas de limón, unas raspaduras de corteza de cidra...

—¿Un "cock-tail"?

—No, hija, un bebedizo.

Chuchi torció el gesto.

—Me parece que no me la ha entendido usted bien. Los bebedizos que en otros tiempos suministraban las damas a sus galantes tengo entendido que eran para encender en ellos pasiones volcánicas y conseguir que las quisiesen una burrada.

—¿Una qué?

—Una burrada. Vamos, que se volviessen locos por ellas. Pero yo no aspiro a eso. No hay nada más asfixiante que un marido demasiado enamorado. Yo quiero una cosa discreta, una cosa "bien" ¿Usted comprende?

—A medias. Porque, vamos a ver: usted siente amor por ese señor D. Polito?

—Yo siento que me da mucha rabia que me deje plantada en el "Tennis" y que no venga el muy cochino a darme una explicación. Y, vamos, que quiero que se case conmigo, aun que no sea más que por darle en la cabeza a Melita Casares. Esto es lo que yo siento. Creo que esto antiguamente se llamaba amor ¿no?

—Sí, amor... propio.

—Pero lo que ocurre es que el muy fresco de Polito no hace más que largas y pantalones; y no habla nada en serio. Y es-

to no lo consiento yo ¡porque se van casando todas mis amigas! Además esta vida de soltera es aburridísima ¡está todo tan caro! Aunque se conforme una con lo indispensable: dos automóviles, tres trajes de noche, un abrigo de pieles, un hotelito, ¡lo indispensable! Pero Polito ni inicia la conversación del "trousseau". El otro día le enseñé un escarpate un abrigo de topo gris; estupendo. Bien me lo podía haber regalado. ¡Es tan rico!

—¿Quién, Polito?

—No, el topo gris. Pero nada, ni desnegó los labios, ¿Usted qué cree que debo hacer?

Luzbel estaba francamente hecho un lío:

—Yo... la verdad..., es un caso tan nuevo... En fin, yo le diré a usted las recetas que recuerdo de "mis tiempos" Sería bueno que una criada de usted se pusiese en amores con un criado de él. Así podría usted saber sus pasos y un día encontrarse con él, por casualidad, a la salida de la iglesia. Es lo que han hecho siempre las damas honestas y recatadas.

—Pero sigue usted sin entenderme. No se trata de eso. Yo veo a Polito todos los días. El me llama por teléfono para decirme donde va. Y si no me llama, lo llamo yo a él para preguntárselo. Comemos, almorzamos y tomamos el té juntos casi todos los días. Y algunos días incluso desayunamos juntos. Sa límos solos en "auto", vamos a la sierra juntos.

—Entonces, señorita, comprendo que no se case; ¿para qué?

—Para eso precisamente: para no tener que ir conmigo a todas partes.

—¿Ah, ya!

—¿No se le ocurre a usted ningún procedimiento?

—¿Y los celos? ¿No ha ensayado usted sonreírle a otro?

—¿Cómo sonreírle? He tenido once novios. Pero esto no le hace impresión. ¡Es tan viejo el procedimiento!

—Pues yo, la verdad...

—He ensayado otros mil procedimientos.

—Sí; lo convidó todos los días a dos o tres "cock-tail" muy cargados de ginebra y ron. Está demostrado que los hombres no se casan hasta que no empieza a dolerles el estómago.

—¿Señorita!

Luzbel dió un salto.

Y a continuación Chuchi le explicó a Luzbel que pensaba ensayar todavía dos o tres procedimientos más; el de la "denuncia", el del "suicidio" (amenazarle con pegarle un tiro) y el "infalible" (amenazarle con pegárselo a él). Toda la sabiduría de los veinte años femeninos del siglo XX brotaba a borbotones de sus labios pintados... Luzbel, lleno de admiración, le pedía detalles de todo y tomaba notas en un cuadernito. Al fin se oyó la voz de la doncella que anunciaba que estaba preparado el baño. Entonces Luzbel, sin abrir la puerta desapareció. Quedó flotando en el ambiente una nuvecilla de humo verdoso...

Desde aquel día Chuchi Encinares no ha vuelto a llamar a Luzbel. Es Luzbel, ahora el que llama a Chuchi cuando tiene algún asunto un poco complicado.

Compañía Panameña de Licores
SODERIA—PERFUMERIA

AVENIDA NORTE 45—TELEFONO 606

Cultivemos Nuestra Infancia

Una de las cualidades más nobles del hombre es la inteligencia; distintivo del ser racional, que siente en su alma esa fuerza maravillosa, que no descansa, porque tiene aspiraciones infinitas.

La conciencia nos dice que debemos cultivarla para conocer la verdad, que es el fin propio del ser inteligente; y ese cultivo es uno de los esfuerzos más dignos de ocupar la atención de la juventud.

La época de la juventud pasa rápidamente y los conocimientos, que en ella atesoramos, son el bagaje indispensable para no fracasar en el camino de la vida.

En la imposibilidad de conocer y profundizar todas las verdades, debemos elegir aquellas más importantes y que más directamente se relacionan con la felicidad futura.

La ciencia más importante, la que podríamos llamar definitiva, porque decidirá de nuestra suerte; la ciencia por excelencia es aquella que nos enseña nuestro origen, nuestra naturaleza y nuestros destinos futuros.

¿Qué somos? ¿De dónde venimos? ¿A dónde vamos? Sin estos conocimientos fundamentales, no hay gobierno posible en el camino de la vida.

¿Cómo se puede vivir en paz y desarrollar las actividades propias del hombre, si no sabemos de donde venimos, a donde vamos y cual es la misión que tenemos que llevar aquí en la tierra?

En otros términos, necesitamos conocernos nosotros mismos. Como dijo el filósofo ateniense: nosce te ipsum y ese conocimiento nos lleva al conocimiento de Dios, porque la condición de creaturas supone la existencia de un Creador o causa última.

Era toda la aspiración de S. Agustín: "Señor, conózcame a mí; conózcate a tí".

Sin embargo eso, es tal la ceguera humana, que esta ciencia fundamental es la única, cuyo estudio desprecian muchos que se creen grandes hombres; la única que es olvidada, o que por lo menos ocupa un lugar secundario, en los programas oficiales de enseñanza.

Jóvenes que leéis estas páginas. Todavía estáis en condiciones de instruiros sobre esta ciencia, antes de que os absorba la vorágine de la vida, y el conocimiento de ella será la fuente más sólida de vuestra felicidad futura.

En un libro pequeño, que muchas veces habéis tenido en vuestras manos y que ignorantes de su valor, quizás, lo habéis mirado con desprecio.

Ese librito admirable es el Catecismo:

En muy pocas palabras nos enseña todo lo que debemos creer, es decir, cual debe ser nuestra fe; y con la fe todo cambia en favor nuestro.

La fe es como la antorcha que ilumina el camino de la vida; sin ella todo es oscuridad, inquietud, contradicción y miseria.

Como dijo un autor, "la fe es el telescopio de la inteligencia, que ensancha el horizonte de la vida y hace que el hombre vea nuevos astros en el cielo del pensamiento y de la verdad".

La fe es el gran auxiliar de la ciencia, porque permite al hombre conocer los límites de su razón y le da puntos de apoyo para que la inteligencia no se extravíe.

Por eso los grandes sabios han sido grandes creyentes.

Un visitante del sabio naturalista Henri Fabre, le hizo un día la siguiente pregunta: Cree usted en Dios?

"No puedo decir solamente que creo en Dios, le contestó: Lo veo: sin El, nada comprendo; sin El, todo es tiniebla. No solamente he conservado esta convicción a medida que avanzaba en los estudios; sino que la he mejorado. Toda época tiene sus chifladuras. Yo considero el ateísmo como una chifladura, como la enfermedad de la época presente. Me arrancarían la piel antes que arrancarme la creencia en Dios".

Alfredo Barrios Effásuriz.

GRAN BARATILLO DE
LIBROS Y OBJETOS
RELIGIOSOS

EN LA LIBRERIA DE LA
ACCION CATOLICA

(Bajos del Palacio Arzobispal) del 10. al 15 de Julio

FARMACIA NACIONAL
CHAPMAN & Cía. Ltd.

Especialidad en preparación de recetas,
Ventas por mayor y menor.

AVENIDA CENTRAL—PARQUE SANTA ANA
TELEFONO No. 179

El Gas el
Combustible Ideal
a todas las personas que tengan
interés en vivir mejor

El gas es barato

SIEMPRE a SUS ORDENES

Cía. Panameña de Fuerza y Luz

Panamá

Colón

Panamá emporio de industria

- y -

C
O
M
E
R
C
I
O

Panamá es una hermosa Capital adonde el rigor tropical, exige el uso de vestidos livianos.

Los turistas más distinguidos que diariamente cruzan este famoso puente del mundo usan elegantes vestidos de lino irlandés, seda oriental, hilo, crash, fusor francés y otras telas tropicales, confeccionados

EL CORTE INGLÉS

QUIEN VENDE DIRECTAMENTE DEL FABRICANTE AL CONSUMIDOR

SOMOS LOS MÁS GRANDES FABRICANTES DE VESTIDOS PARA HOMBRAS EN CENTRO Y SUD-AMÉRICA

FABRICA: PANAMA, AVENIDA CENTRAL N.º 16A

SUCURSALES: COLÓN, CURAZAO, ARUBA

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio—hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio—hora para aquellos que usan para VIVIR MEJOR más de nuestros servicios eléctricos. Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre a sus Ordenes

PANAMA

COLON

Va usted a Construir....?

EMPLEE SIEMPRE Mosaicos Vega

Qué consistentes
Qué acabados
Qué firmeza de colores

Y qué precios tan razonables
Por qué no verlos
Si no le gustan—no los compra.

CALLE B, No. 70—TELEFONO 1577

¡¡ATENCIÓN!!

Se venden los siguientes Carteles:

Se Alquila y Se vende

PENSION MARTINELLI

Situada en lugar céntrico, Avenida A. No 16, Esquina Calle 4a.

Con los ESTUDIANTES especial atención.

PRECIOS MODICOS VISITELA Y QUEDARA SATISFECHO

Apdo. 732—Tel. 2048

María P. v. de MARTINELLI

ESCUELA PRIVADA DE MODISTERIA

Rosa W. de Escobar

Clases de Corte y Confección, está abierta la matrícula de 1938-1939.

Avenida A y Calle 6a. No. 14.

Imprenta "ACCION CATOLICA"

CALLE 4a. ENTRE AVE. CENTRAL Y AVE "B"
TELEFONO 995-J—APARTADO 245
PANAMA, R. de P.

Papel de Cartas, Sobres, Tarjetas de Visita y para Bautizo, Participaciones de Matrimonio, Menús y toda clase de impresos que Ud. necesite para fiestas Religiosas y Sociales. También ejecutamos toda clase de trabajos Comerciales y Publicaciones Periódísticas. En resumen: todo lo que Ud. necesite en el ramo de Imprenta estamos listos a servirle.

ANTES DE ORDENAR SU TRABAJO A OTRA IMPRENTA SOLICITE NUESTROS PRECIOS.

CLINICA DENTAL

Dr. JOAQUIN M. ARIAS,—Dr. JUAN B. ARIAS
CIRUJANOS—DENTISTAS

Ave. Central y Calle 9a. No. 12
Ciudad de Panamá.

Villanueva & Tejeira

ARQUITECTOS—CONTRATISTAS

CALLE 15—E. 2—TELEFONO 1129

Venta de materiales de construcción a precios económicos. Damos con nuestros materiales nuestra experiencia con veinte años en el ramo de construcciones.

- Artículos de cerámica sevillana.
- Accesorios sanitarios.
- Mosaicos cerámicos.
- Ferretería.
- Vidriería de toda clase.
- Pintura de agua y aceite, de las mejores clases y marcas.
- Cartón para cielos y tabiques de varias clases.
- Zinc dulce.
- Cemento—corriente y blanco.
- Acero de todo tamaño y tipo.
- Maderas de todas las medidas comerciales.
- Azulejos—blancos y de colores.
- Opalinas de colores.
- Hierro acanalado Nos. 26 y 28—con aleación de cobre.
- Artículos de plomería en general, comprendiendo tuberías de todo diámetro—galvanizada—negra y de cobre.
- Escusado de cadena y de tanque bajo.
- Lavamanos de porcelana y de hierro esmaltado.
- Bidets.
- Etc., etc.

DEPOSITO:—Calidonia y Calle O.

De Jueves a Jueves

No hace mucho tiempo que se estuvo tratando en la Liga de las Naciones de una tregua y de un armisticio en España, asunto que como todos los que se han tratado en dicha Liga, han venido a dar al fracaso; últimamente con motivo de los nuevos triunfos de los Nacionales en los frentes de Cataluña y el Levante, se ha removido la cuestión y por prensa y por radio durante estos últimos días parece que no se ha hablado mas que de esto; la idea en si es muy hermosa, pero la juzgamos de muy inoportuna e imprudente y precisamente en este tiempo en que ya la guerra se acabará por si sola sin necesidad de acudir a estos medios propuestos por unos cuantos internacionales; y además no está en que quieran los miembros de la Liga, sino hay que contar con los que tienen las manos en el asunto, o sea esta en que Franco y Negrín acepten ese acuerdo descabellado; en el caso que e llegara a ese acuerdo, quien sería el verdadero Gobernador de España? ... y por cuanto tiempo sería ese armisticio? no sería ocasión para que Francia e Inglaterra aprovechara ese tiempo para enviar armas, víveres y gentes a la España roja? Sabemos que Franco no está por estas por armisticios ni por treguas sino por la rendición incondicional y absoluta; a los rojos nos parece que si les convenía dicho acuerdo por la razón antes aludida, pero aun en Liga se está perdiendo tiempo en este asunto, lo dejamos ya por terminado y el lector se encargará de hacerle los demás comentarios... Siguen los nacionales sus avances por el Levante y el mejor día de estos es muy fácil que se apoderen de la inmortal Sagunto mientras los rojos

aunque dicen que van a ganar, es de esperar que ganen el camino para la frontera gabacha.

A pesar de que Estados Unidos ha demostrado ser posible el aislamiento de una guerra, pero con los echos parece que tiene algo mas que miedo de lo contrario, en cuanto que ha dado una ley de que en caso de guerra, todo ciudadano que tenga de 1000,00 para arriba, está obligado a prestar dinero al gobierno, y el mismo gobierno le obligará a comprarle bonos en cantidad relativas a su haber y con el interés del uno por ciento redimible en 50 años; si está el Tío Sam seguro de que nunca le vendrá la guerra, a qué viene esa ley?

En México, parece que ya está en paz según el gobierno mexicano, pero el gobierno azteca, todavía ignora lo que está ocurriendo en Tabasco... además de la pesadilla que le ha dado el General Cedillo, con su levantamiento en San Luis y q' no ha acabado con él aunque así le parezca, no ha habido algunos disturbios en el estado de Tabasco con motivo de la libertad religiosa; miles de católicos tabasqueños se han dirigido al Gobernador del estado pidiendo la reapertura de las Iglesias y la celebración del culto. Acto que ha sido considerado de franca rebeldía por el majadero Fernández Manero y que fue sometida a represión bárbara dando motivo a que interviniera la policía y que fue causa de que hubieron 6 muertos entre los católicos, que no se permitió a sus familiares hacerles las honras fúnebres... un camión les sirvió de ataúd provisional y después sepultados en una fosa común... esa la libertad de cultos que garantiza el desgobierno de Cárdenas y esa es la paz

de que dice disfrutar el país.

De nuestra vida interior poco es lo que resalta en esta semana, a no ser que tengamos en cuenta el casi definitivo arreglo sobre la cuestión de límites entre Costa Rica y Panamá en el que parece ya resuelta amistosamente la limitación territorial de ambos países; también es que pongamos la debida atención en la fundación de una nueva empresa naviera por los americanos Frank A. Fansworth Jr. Clyde Lacey y Charles Dunaway en nuestro territorio, empresa que no dejará de ser muy provechosa a nuestra patria, pues será ocasión de dar trabajo a muchos cesantes. Otro de los beneficios que recaudará nuestra república serán sin duda alguna aquellos que naturalmente procederán del comercio entre Colombia y Panamá según el convenio celebrado entre las dos naciones.

UNA RELIGION PARA VIVIR Y OTRA PARA MORIR

Melanchton fue uno de los capostotes de la Reforma protestante más insignes y de gran autoridad por su saber, discípulo tal vez el más distinguido, y colaborador tal vez el más eficaz del impío Lutero.

Su pobre madre, buena mujer, pero demasiado confiada en su hijo, abrazó el protestantismo por seguir las insinuaciones de Melanchton. Pero aunque menos docta que él, era más temerosa de Dios, y dice la Sagrada Escritura que el principio de la sabiduría es el respeto a Dios. Y por eso estaba inquieta y recelosa de la religión que por consejo de su hijo había abrazado. Su instinto parecía decirle que el protestantismo no era legítimo.

Y cayó enferma. Y viendo q' se acercaba el último y decisivo trance, llamó a su hijo y le dijo con gravedad: Hijo mío, ya ves que estoy próxima a presentarme ante el tribunal de Dios. He abrazado la Reforma por tí. Pero te ruego y te conjuro que me digas sinceramente cuál es la verdadera religión: la nueva o la antigua:

Melanchton la miró, guardó silencio por unos instantes, bajó la cabeza... en su corazón luchaba el amor filial con el orgullo sectario. Pero ¿Podría ocultar a su madre en aquel momento decisivo la verdad?

Venció el amor filial y la responsabilidad para con su madre. Levantó la cabeza, y humilde y sinceramente le respondió:

Madre, la doctrina nueva es más fácil; pero la católica es más segura.

Magnífica confesión. Para vivir regalada y libremente es bueno el protestantismo. Para salvarse y morir bien, el catolicismo.

Y lo que del protestantismo, se puede decir de todas las sectas o doctrinas.

Para vivir libremente el laicismo, el indiferentismo, el ateísmo, cualquier religión mejor que el catolicismo.

Para morir seguramente y felizmente sólo el catolicismo.

Por eso hacen muy bien los que ya no tuvieron valor para vivir cristianamente, tienen valor y prudencia para morir católicamente, y ya que tuvieron mala o ninguna religión para vivir la quieren tener buena para morir.

¡Oh amigo, vive católicamente, muere católicamente, confesándote y recibiendo a tiempo el viático.

Errevi Escjota.

La Acción Social Cristiana en los Estados Unidos

"L'Osservatore Romano", en una edición reciente, hace una crónica detallada de una asamblea de católicos habida en los Estados Unidos, en la que se ha estudiado a fondo el problema social referente a los trabajos industriales.

Uno de los oradores fué el doctor John Bennet, quien expuso la verdadera doctrina católica sobre el tópico, en los términos siguientes: "Los laicos no han expuesto todavía ni han hecho conocer suficientemente en los Estados Unidos la posición de la Iglesia acerca de las cuestiones económico-sociales. Hay personas tan atrasadas en el conocimiento de los principios católicos, que siguen creyendo que la doctrina de la Iglesia, en materia de Justicia y de Caridad, es de importancia secundaria. Conocemos una congregación de Hermitas que, en sus reuniones del Comedor, leen los documentos pontificios y las encíclicas sociales, con vencidas de que a tales conocimientos correspondará la mejor aplicación de la Caridad y el acrecentamiento del prestigio de su Instituto. Y así es, en efecto. Cuántas veces no se contemplan cuadros poco edificante, a veces también por parte de los nuestros, cuanto se penetra en el campo de la distribución de las riquezas".

LA JERARQUIA ECLESIASTICA

Acaba de publicarse en la Ciudad del Vaticano una interesante estadística, de la que entresacamos los siguientes datos: Hay actualmente sesenta y nueve cardenales. De los 69 vive aún su eminencia León de Skrbensky del título de San Esteban, austriaco, creado por León XIII en 1901, y uno creado por Pío X, el Arzobispo de Boston, su eminencia William O'Connell, del título de San Clemente; 8 hechos cardenales por Benedicto XV y 56 creados por el actual Pontífice, Pío XI. De estos 56 han fallecido 17, y durante el actual pontificado han muerto 66 cardenales.

En la Ciudad del Vaticano residen cinco miembros del Sacro Colegio. Los cardenales Pacelli, Mariani, Cremonesi, Canali, Mercati; y en Roma 32, llamados cardenales de Curia, miembros de diversas Congregaciones, siendo todos italianos, menos uno que es francés, su eminencia el cardenal Tisserant.

Las sedes arzobispales y residenciales han considerablemente aumentado; pues de 1167 que eran, actualmente son 1177. Durante el año pasado de 1937 han sido elegidos alrededor de cien arzobispos y obispos residenciales y titulares, habiendo fallecido 60. Los vicaratos Apostólicos, de 277 han ascendido a 287. Las prefecturas Apostólicas de 111 existen ahora 12. Todo esto demuestra la fuerte vitalidad y maravillosa energía con las que se desarrolla el catolicismo.

Cliente Inoportuno

Un médico de gran fama, que muy a menudo se veía asaltado por inoportunos clientes, se encontró con uno de los que más le mortificaban en un sitio el más concurrido de París.

—Doctor, ¿sabe usted que me duele aquí horriblemente? ¿Qué debo hacer?

—Mire usted, eso es grave. ¿A ver la lengua?

El paciente abrió una boca como un buzón de correos.

Ahora cierre usted los ojos y estése quieto.

En esa disposición estuvo un rato, hasta que, suponiendo que ya había examinado, abrió los ojos y se halló rodeado de gente que asombrada le miraba, y que el doctor había desaparecido.

Cumplimiento

del

CLUB HIPICO

de Panamá

para

La Acción Católica

Clínica Núñez

Panamá, R. de P.

Dr. J. M. Núñez
Medicina General

Dr. Rodrigo Núñez
Clínica Dental
Rayos X

Dr. P. A. Núñez
Cirugía—Vías Urinarias

Dr. Pedro V. Núñez
Clínica para Niños

El Alegre Despertar de un
Buen Bebedor

Ron Dalley

Calidad Por Añejamiento
Destilado Directamente a
Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs
and Straight Drinks

Always Ask For—Siempre Exija

Ron Dalley

Compañía
Azucarera La Estrella, S. A.

PANAMA, R.P.

TEL. 2171

P. O. BOX 593

